

Noël 2022

Accueil

Bienvenue à vous tous,

Vous qui êtes seul peut-être en ce jour de Noël ; nous vivons cette fête ensemble et nous souhaitons qu'elle soit belle.

Bienvenue à vous qui vous retrouvez ces jours-ci en famille et qui profitez de la joie d'être ensemble, mais aussi à vous qui peut-être n'avez pas pu rassembler toute la famille, du fait de la grève des trains ou d'une maladie, ou du grand âge.

Nous prions pour celles et ceux qui n'ont pu se déplacer, retenus par l'âge ou d'autres difficultés ; je pense aux familles en deuil. C'est difficile en cette période de fête.

Dans notre prière aussi ceux qui auraient aimé être avec nous mais qui ont fait le choix légitime de ne pas quitter la maison et la famille réunie ce soir, qui reçoivent des enfants ou des parents autour de la table familiale et un peu isolés dans leur foi chrétienne.

Bienvenue à vous tous. Nous formons ce peuple qui s'avance et se rend vers la crèche du nouveau-né. On ne peut que se rendre, devant le nouveau-né Jésus. La bonne nouvelle c'est que Dieu vient faire du nouveau et du bon en notre monde, en nos vies.

Homélie P. Gilles

C'était il y a tout juste un an, le 25 décembre 2021 : au bout de quasiment vingt années de travail, des centaines de millions de dollars déboursés, la Nasa a envoyé dans l'espace un télescope extraordinaire, du nom de James Web, pour aller explorer l'univers, le vide intersidéral et essayer de comprendre comment il a commencé. Bill Nelson, le patron de la Nasa s'était fendu ce jour-là d'un beau discours. Il était aux anges, ça peut se comprendre... Il a eu ce mot surprenant, témoignage de sa foi chrétienne : *Il y a des millénaires*, a-t-il dit, *« un jeune berger, de nuit, faisait paître ses moutons ; et il regardait le ciel. Il est devenu poète. Et il a écrit les mots : Les cieux proclament la gloire de Dieu ; le firmament raconte l'ouvrage de ses mains. Ce berger, ce poète est devenu roi – c'est David. Et ses paroles sont celles du Psaume 19, dans la Bible. Elles résument tout ce que nous pouvons dire aujourd'hui - l'œuvre de Dieu - alors que nous regardons en arrière et que nous captions la lumière qui arrive des tout débuts de la création.*



C'était le 25 décembre 2021. L'homme va gagner en connaissance au sujet du vide qui entoure notre planète.

1 an plus tard, où en sommes-nous ? nous avons terminé 2^e à la coupe du monde. La magie de Noël n'est pas flagrante cette année. Le spectacle du monde ne nous épargne aucun conflit, aucune image de guerre, aucun témoignage de souffrance, de domination, d'exploitation de notre terre et de ses habitants.

Eh bien pourtant, contre vents et marées, le Verbe s'est fait chair. Dieu est venu chez les siens. Malgré la concurrence de ce vieux père Noël qui fait le bonheur des marchands de cadeaux. Il vient... même s'il n'a pas trop de place, dans la salle commune de notre monde ; même si l'on n'a pas trop de

temps à lui accorder. C'est ce que me disent parfois des personnes que je rencontre. Tels Didier, jeune retraité qui se dit plus occupé encore que lorsqu'il travaillait. Il pratique différents sports et apprend la flûte traversière. Du temps pour Dieu ? Ce n'est pas le sujet. Où Patrick, ce passionné de voitures anciennes. Ou Geneviève : avec son amie Marie-Claire, elles passent les 3 ou 4 jours par semaine à faire des balades et du sport. A fond la forme ! C'est très bien. On les comprend : comment remplir autrement une vie quand on a cessé de travailler ? On peut y voir aussi le symptôme d'un grand vide chez beaucoup ! On pourrait en parler longtemps.

Réfléchissons simplement : qu'est-ce qui remplit une vie ? Le temps passé sur les écrans, ça oui ! Netflix. Les réseaux, mangeurs de temps. Je me suis fait avoir l'autre jour sur tik-tok. Et le temps incroyable que ça m'a tenu absorbé. Après ça, je n'étais pas fier ! ...

J'ai pensé que Dieu, le Verbe, la Parole se faisait chair et qu'il avait besoin d'un peu de mon temps pour habiter ma vie, un peu de place. Pas beaucoup, mais il saurait bien quoi en faire. Alors, mes amis, tenez, un truc très simple pour redonner à Dieu un peu de ce qui lui manque : si vous lisiez chaque soir le passage de l'évangile du jour, avant d'aller dormir. Seul ou en famille, dans la chambre avec les petits. Ou avec votre conjoint, avant de vous endormir... Et vous gardez juste un mot en mémoire. Un mot de la Parole, un mot du Verbe. Un mot de Dieu qui en douceur, se donne à vous !

Le Verbe s'est fait chair et pour en parler, les théologiens ont trouvé le mot mystère : le mystère de l'incarnation.

Mystère : pas au sens d'une chose à laquelle on ne comprend rien mais au sens d'une réalité immense dans laquelle on n'entre pas comme dans un moulin. Pour laquelle il faut un peu durer, faire un peu silence, faire taire ces voix parasites en moi, et demander à Dieu d'entrer, le comprendre en profondeur, lire et étudier sa parole... Car à ce sujet, que nous reste-t-il du catéchisme de notre enfance ? L'avons-nous repris, adapté à notre vie d'adulte, à nos questions ?

Noël, c'est l'aventure de Dieu qui vient nous trouver, aventure sans cesse recommencée et sans cesse repoussée.

C'est notre drame. Le résultat : un vide sidéral, béant au dedans de nous. Et pas besoin de télescope pour le voir. Notre vide, Dieu le connaît. Alors il vient. Et chaque minute qui passe lui est une bonne occasion d'entrer dans nos vies, même par effraction, s'il le faut... pour les bouleverser de sa bonté. Pour nous donner sa grâce. Laissons-le entrer, par la fenêtre s'il le faut... et pas par la cheminée, par pitié !

Véronique ne sait peut-être pas qu'elle a été touchée par la grâce de Noël. Véronique, cette jeune mère de famille qui s'est engagée il y a peu de temps à l'ordre de Malte. Le soir, plusieurs fois par mois, elle va faire des maraudes en ville pour rencontrer et venir en aide aux gens de la rue...

Jérôme et son épouse ne savent peut-être pas non plus qu'ils ont été touchés par la grâce de Noël, lorsqu'ils ont décidé d'inviter d'autres couples à se retrouver chez eux pour prendre un temps de réflexion, une fois par mois. Et Sandrine, qui a quitté son métier dans l'informatique pour aller se former à la rencontre des malades dans le cadre de la pastorale de la santé. Noël, mes amis, c'est Dieu qui surgit, c'est un élan d'amour, de joie et de bonté dans nos vies. C'est du concret. Avons-nous besoin d'attendre autre chose de Dieu ? J'aime mieux attendre de lui une ou deux bonnes inspirations qui combleront ma vie, plutôt que de tuer le temps, en attendant qu'il passe... en attendant la catastrophe que prédisent certains. Noël : au moment où nous faisons mémoire de Marie mettant au monde son fils premier-né, Dieu est en train de nous mettre au monde. Il nous inspire aujourd'hui et demain et en 2023.

Jésus, ouvre nos cœurs, fais de nous des êtres de paix dégagés de toute peur et forts de ta tendresse. Amen.